

ÉCONOMIE ■ Mobilisées pour une société inclusive et un monde durable

Les entreprises s'engagent

Dans le Cantal, la communauté « Les entreprises s'engagent » rassemble une cinquantaine de sociétés décidées à devenir plus vertes et plus ouvertes.

Emmanuel Tremel
emmanuel.tremel@centfrance.com

Accueillir des jeunes en apprentissage et/ou les embaucher, former des réfugiés, recevoir un demandeur d'emploi en immersion professionnelle, réduire sa consommation d'énergie, accompagner les habitants des quartiers prioritaires de la ville, mettre en place une politique d'achat durable et inclusif, recruter une personne en situation de handicap... Plus de 70.000 entreprises de toutes tailles, de tous secteurs d'activité en France ont rejoint le mouvement « Les entreprises s'engagent », initié en 2018 par Emmanuel Macron et devenu groupement d'intérêt public (GIP) depuis ce printemps.

Dans le département, elles ne sont pour l'instant qu'une cinquantaine, mais bien plus en réalité. « La plupart des entreprises prennent déjà en compte les enjeux sociaux et environnementaux, sans le sa-



PRÉFECTURE. Une cinquantaine de responsables cantaliens font partie de la communauté « Les entreprises s'engagent ».

voir », assure le préfet Laurent Buchaillat, qui a accueilli, mardi soir, une trentaine de patrons cantaliens. « Comme moi, vous partagez la conviction que l'entreprise de demain sera plus engagée et si vous êtes là c'est que vous avez déjà mis en place des pratiques sociales et environnementales plus vertueuses », poursuit Josephine Labroue, la directrice générale adjointe du GIP. Venue présenter les outils et les solutions dont

les entrepreneurs peuvent bénéficier en adhérant dans ce dispositif.

Feuille de route

Le dispositif est piloté par la chambre de commerce et d'industrie (CCI) au niveau départemental, et la mirotterie Burodécorsera l'entreprise référente du réseau cantalien. Très engagée sur la question de la formation des jeunes, sa dirigeante Valérie Dumont-Lhéritier explique : « C'est une opportunité pour partager des expé-

riences pour un développement inclusif et harmonieux. Chacun peut apporter sa pierre à l'édifice, il suffit de le vouloir. »

Car l'objectif, rappelle Laurent Ladoux, président de la chambre de commerce et d'industrie, est « d'arriver à une centaine d'entreprises adhérentes » à l'issue de la feuille de route 2023-2024, signée mardi soir, qui s'articule autour de la formation et l'emploi.

Parmi les événements à venir figurent, entre autres, la réalisation de trois films d'entreprises sur leur engagement respectif, une visite de l'entreprise Qualipac pour des scolaires sur le thème de l'inclusion des jeunes dans l'industrie ce lundi, des échanges autour des économies d'énergie à destination des chefs d'entreprise à la fin du mois, une nouvelle opération « Du stade vers l'emploi » au cours de laquelle les candidats et employeurs devront apporter non seulement un curriculum vitae, mais aussi une paire de baskets, et le forum des métiers et des formations à Aurillac, en février, dont un créneau sera réservé aux demandeurs d'emploi. ■

SOCIAL ■ Un premier forum a été organisé à Aurillac, mardi

Mettre en lien emploi et handicap

Dans le cadre de la Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées, la première édition d'un forum emploi handicap a eu lieu mardi, à Lescap des Carnes, à Aurillac.

Né grâce à l'association inédite des acteurs du handicap et du monde de l'entreprise (l'Arch, l'Acap Olmet, l'ADSEA, l'Adapei, Cap Emploi, la CPME...), ce forum s'est déroulé en deux temps. Un premier où les différents Esat du Cantal ont présenté leurs offres. « On réfléchit vraiment avec l'approche des compétences et des qualités que les travailleurs peuvent apporter, en faisant de côté l'aspect handicap », précise Ludovic Bouillon, directeur de Cap emploi 15.



ÉCHANGES. Des employés d'Esat sont venus témoigner avec leurs entreprises employeuses.

soirée sous la forme d'une succession de témoignages avec des duos employeurs-employés.

À la tête de ce temps d'échanges, Jean-Philippe Ajalbert, secrétaire général de la CPME du Cantal, épaulé par les entreprises, a insisté sur l'aspect gagnant-gagnant de l'embauche de personnes en situations de handicap. « Les

travailleurs de l'Acap Olmet réalisent nos sachets de quincallerie avec une qualité proche de la perfection », a témoigné, par exemple, l'entreprise cantalienne Pyram.

« Aujourd'hui, le taux de chômage chez les personnes en handicap est double par rapport au reste de la population », assure Ludovic Bouillon. Dans le

FAITS DIVERS

AURILLAC ■ Collision

Deux véhicules se sont heurtés, hier, vers 8 heures, au rond-point du Valenc, à Aurillac. Un homme de 47 ans a été transporté par les sapeurs-pompiers à l'hôpital d'Aurillac. ■

Extrait par la grande échelle

Victime d'un arrêt cardiaque, un homme de 83 ans a été extrait de chez lui par la grande échelle des sapeurs-pompiers, hier, aux alentours de 9 heures, sous la supervision d'un médecin du Samu. L'homme, occupant un logement du quatrième étage d'un immeuble de la rue des Carnes, à Aurillac, a été transporté à l'hôpital. ■

SAINT-MARTIN-VALMEROUX ■

SA voiture percutée une vache

Les sapeurs-pompiers du Cantal sont intervenus sur un accident de la circulation à Saint-Martin-Valmeroux, mardi, peu après 20 heures, à hauteur de la route impériale. Un homme de 66 ans a été transporté à l'hôpital de Mauriac. La voiture qu'il occupait a percuté une vache. ■

EN BREF

AGRICULTURE ■ Les formations

La chambre d'agriculture propose aux agriculteurs des journées de formation pour se perfectionner, gagner en autonomie mais aussi partager des expériences ou des pratiques. Les horaires sont de 9 h 30 à 17 heures. S'inscrire au 04.71.45.55.78 ou www.cantal.chambagri.fr.

Les jeudis 30 novembre, 7 et 14 décembre, formation à Aurillac, sur le thème « Transmission et retraite, je m'y prépare » ; mardi 5 décembre « Formation pour renouveler sa certification PH3 », à Aurillac. ■

CYCLISME ■ Assemblée générale

Le comité départemental cycliste du Cantal tiendra son assemblée générale dimanche 3 décembre, à 9 heures, à la Maison des sports, avenue du Général-Leclerc, à Aurillac. À cette occasion, le comité récompensera les sportifs qui ont obtenu de bons résultats lors de la saison 2023. ■

En renfort dans le Pas-de-Calais



PROTECTION CIVILE ■ Trois bénévoles de la Protection civile du Cantal sont mobilisés depuis dimanche dans le Pas-de-Calais. Ils sont partis prêter main-forte aux nombreux habitants sinistrés suite aux inondations, grâce au matériel embarqué dans une remorque de soutien aux populations (pompe vidéo-cave, motopompe, nettoyeur haute pression...). Ils devraient rester sur place une semaine.

CIRCULATION

PIERREFORT ■ Travaux sur la RD 65

La circulation est interdite à tous véhicules entre Pierrefort et « La Chassagne » aujourd'hui, de 8 h 30 à 17 heures et demain, de 8 h 30 à midi, pour permettre à l'entreprise Bnedis d'effectuer des travaux sur son réseau aérien. Les véhicules seront déviés par les RD 265, 57 et 65, via « Les Chassais », « Montrouge » et « Trélys ». ■

SAUVAT ■ Aménagement de la RD 22

Jusqu'au vendredi 22 décembre, la route départementale n° 22 est interdite à la circulation dans la traversée de Sauvât, pour effectuer des travaux de pose de réseaux et d'aménagement de chaussée. Les véhicules sont déviés dans les deux sens de circulation par les RD 330, 30 et 22, via Auzers, Le Montteill et Saignes. ■